



## PARTE OFICIAL DE GUERRA

### Sin novedad en los frentes y bombardeos, por la aviación, del puerto de Valencia

Sin novedades dignas de mención. ACTIVIDAD DE LA AVIACION. Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia, y en combate aéreo fue derribado un Rata enemigo.

## Los monstruosos crímenes del S. I. M. en Barcelona

BERLIN.—La agencia D. N. B. publica detalles relativos a la actividad del siniestro S. I. M. en Cataluña y especialmente en Barcelona, poniendo de relieve que dicha organización de espionaje tenía cien mil agentes secretos, entre ellos quince mil mujeres, para la vigilancia de la población.

## La victoria de Cataluña

Leemos en el "Echo de París, bajo la firma de M. Léon Balby: "La ofensiva victoriosa de Cataluña, que en seis semanas ha recuperado 32.000 kilómetros cuadrados de territorio y que constituye un ejemplo sin precedente en la historia militar, se ha realizado por unos 300.000 excelentes combatientes españoles, sin contar en su flanco más que una brigada de tropas legionarias, tres brigadas mixtas, y los Flechas, cuyos efectivos lo componen el 90 % de españoles y el 10 % de voluntarios Legionarios.

## TEMAS DEL MOMENTO

### La lección de los refugiados

La llegada a Logroño de un considerable número de refugiados catalanes brinda la oportunidad de hacer algunas consideraciones sobre el humanitarismo y señalar otras enseñanzas que nos ofrece esa triste realidad. En primer lugar, destaca el horror y el hambre de la dominación marxista, que esas gentes tan duramente padecieron, y la crueldad inhumana de la horda roja, arrastrando en su huida a millares de mujeres, de niños, muchos de ellos totalmente desamparados, de hombres indefensos, dominados por el terror, para alargar su tragedia con la odisea más dolorosa. Este es un fuerte ejemplo con una valiosa enseñanza: la de cuánto debemos estimar nuestra ventura en la España de Franco y cuán obligados estamos moralmente a la generosidad e incluso al sacrificio que pueda demandar el patriotismo.

## El Sr. Serrano Suñer confirma el mal trato recibido en Francia por los refugiados

### Allí se encuentran 3.000 niños abandonados totalmente, que serán repatriados en breve

BURGOS.—El Ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, ha recibido esta mañana a los representantes de la prensa. Los periodistas interrogaron al señor Serrano Suñer acerca del problema que ha planteado la presencia en Francia de tan extraordinario número de refugiados de la zona roja de Cataluña.

Los informadores preguntaron al señor Ministro si era cierto que había hecho un ofrecimiento a Francia para acabar con la situación de esos españoles, a los que, según todas las referencias, se les da tan mal trato y por todo alimento al día reciben un trozo pequeño de pan y una sardina de lata, después de estar al raso soportando las inclemencias propias de la estación.

El ministro declaró que, en efecto, era realmente considerable la cantidad de refugiados en territorio francés, tanto de elementos rojos como de personas que estuvieron cautivas y que se vieron obligadas a abandonar España en la evacuación forzosa impuesta por los dirigentes marxistas. "A España —añadió— pasan varios millares de esos refugiados todos los días. Desde su reintegración a la Patria plantean un problema realmente importante en relación con el alojamiento de todas esas personas que los Gobernadores Civiles resuelven mediante su mejor instalación posible por el momento."

## Parece que Azaña se niega a continuar la lucha y trasladarse a España

### Y que dará un manifiesto a la zona roja aconsejando la rendición

### Fracasadas sus gestiones, Alvarez del Vayo regresa a Madrid

PARIS.—Alvarez del Vayo salió hoy en avión para Valencia y parece que su viaje ha tenido un resultado completamente negativo. "L'Intransigeant" escribe que esta tarde, en una entrevista con Azaña, insistió del Vayo en que el Presidente se trasladara a Madrid, a lo cual éste se negó terminantemente, alegando que había tomado esa decisión después de una entrevista con el general Rojo que mandaba el ejército marxista de Cataluña.

El ministro declaró que estaba convencido de que era completamente inútil una nueva efusión de sangre. PARECE QUE AZAÑA NO QUIERE PROSEGUIR LA LUCHA. LONDRES.—"El Evening Standard", comentando las infructuosas negociaciones entre Azaña y del Vayo con los embajadores hispano-soviéticos en París escribe lo siguiente: Los Gobiernos británico y francés esperan que Azaña se dirija en un documento a la España roja anunciando el fin de la resistencia y recomendando la rendición al Caudillo español en beneficio de la unidad nacional.

EL VIAJE DE BERARD. PARIS.—El senador señor Berard, que marchará mañana, a las 8'40 de la noche, con dirección a Burgos, irá acompañado de dos secretarios de Embajada, que son el secretario de la sección comercial del Qual D'Orsay, señor Baraduc y el jefe del Gabinete del ministro de Negocios Extranjeros, señor Saint.

## COMENTARIOS DE PRENSA

PARIS.—Los periódicos de la mañana se ocupan nuevamente del problema español y comentan sobre todo las conferencias celebradas entre los señores Berard y Bonnet, así como la visita misteriosa de Alvarez del Vayo a París. "Le Matin" hace resaltar que Bonnet entregó a Berard las líneas directrices de su misión en España y agrega que el citado senador no irá a la España Nacional con las manos vacías. "Le Petit Parisien" anuncia que el señor Berard recibirá hoy del Gobierno un memorándum conteniendo las directrices para las negociaciones que ha de celebrar con las autoridades nacionales. Un periódico se ocupa de cómo Inglaterra ha invitado a Francia a que dé el primer paso en esa dirección, que ha rehusado el Gobierno francés. En su consecuencia, Inglaterra ha decidido recobrar su libertad de acción. "Le Populaire" continúa su actitud conocida, preconizando una intervención para arrojarse a los italianos de las islas Baleares. "Le Journal" afirma que Alvarez del Vayo había ejercido cierta presión sobre Azaña invitándole a trasladarse a Madrid, a lo que se ha negado el Presidente de la República. "Le Jour" cree que el Gobierno británico está decidido a reconocer "de jure" el régimen del Generalísimo Franco. Se ocupa también este periódico de una conferencia que tuvo lugar en la embajada de París de la zona roja

## SE QUEDAN SIN PRESIDENTE

NUEVA YORK.—Alvarez del Vayo trató inútilmente de convencer a Azaña de que lo acompañase a Madrid, porque su ausencia perjudica grandemente la situación, hoy ya muy precaria, del gobierno. Extraoficialmente se dice que Azaña contestó al "Vayo" que en ninguna circunstancia volverá a España y que no se puede desconocer que "la causa" está perdida. Y añadió: que no sancionará las disposiciones que desean los partidarios de la resistencia. A LA CAZA DE "MINISTROS" PARIS.—Negrín hace grandes esfuerzos para constituir un nuevo gobierno Sin embargo, no se cree que logre encontrar nuevos comisarios. ASISTIERON LOS "GENERALES" PARIS.—A la entrevista de Azaña con Alvarez del Vayo asistieron los generales marxistas Rojo, Sarabia e Hidalgo de Cisneros. EL GRUPO MARXISTA FRANCO ES-PAÑOL SE REUNE PARIS.—Esta tarde se ha reunido el grupo franco español (marxista), de la Cámara de los Diputados para elegir su junta directiva. Fue elegido secretario general el radical-socialista Lyauchay y han expresado su adhesión al grupo unos 300 diputados. En la reunión se adoptó una moción oponiéndose en términos violentos a todo reconocimiento del Gobierno Nacional de España, y expresando su simpatía a Negrín y a los hispano-bolchevistas. LOS SEÑORES DALADIER Y BONNET CONFERENCIAN CON EL SEÑOR BERARD PARIS.—El ministro de Negocios Extranjeros señor Bonnet ha celebrado esta tarde una conferencia con el senador señor Berard, que como se sabe marchará mañana, viernes con dirección a Burgos. También ha sido recibido dicho senador por el Presidente del Consejo señor Daladier. LA ENTREVISTA FUE VIOLENTA PARIS.—Se confirma que Alvarez del Vayo insistió en términos vivos

## La verdad sobre Menorca

PARIS.—El semanario "Cyrano" comentando la misión que ha desempeñado el crucero británico "Devonshire", antes de la ocupación de la isla de Menorca por las fuerzas de España escribe lo siguiente: "Ya al principio de la guerra había enviado Inglaterra a Menorca varios oficiales y técnicos para poner la isla en estado de defensa, habiendo prestado apoyo al Gobierno francés para dicha empresa. Desde principios de 1937, Menorca, agresa "Cyrano", se encontraba bajo el control franco-británico, pero después de la debacle en Cataluña el citado barco recibió orden de evacuar a los técnicos ingleses y franceses y a los agentes de la Intelligence Service, y con objeto de salvar las apariencias el barco tomó a bordo a algunos marxistas españoles que fueron desembarcados en Marsella.

## Un general francés desmiente las informaciones rojas

PARIS.—El general de la reserva Buffeuf, que ha efectuado un viaje de inspección por la España Nacional, y que llegó a Barcelona dos semanas después de la toma de la ciudad, declara hoy, en "Le Figaro" que son completamente falsas las noticias publicadas en parte de la prensa internacional, según las cuales los aviones nacionales habían convertido la capital catalana en un montón de ruinas. Asegura que se ha engañado miserablemente a los franceses durante dos años, haciéndoles creer que los aviones de la España Nacional destruían por el placer de destruir, cuando, por el contrario, no han bombardeado más que objetivos exclusivamente militares y concentraciones enemigas. Expresa después el horror que le han producido las celdas de tortura empleadas por los rojos, y termina expresando su asombro ante el hecho de que haya seres humanos capaces de cometer crueldades parecidas.

## Reconocimiento

### América y la España Nueva

Entre los países que en estos días van reconociendo oficialmente a nuestro Gobierno Nacional como único poder legítimo en España, destaca para nosotros, con especial motivo para estimar y alegrarnos, la decisión de las naciones americanas. América sigue siendo amplio horizonte del imperio espiritual de España. Aquel continente es nuestra magna, preciadísima, de nuestra acción civilizadora, de esa obra colosal, y ejemplo de nuestra Patria, que no creó y mantuvo, como otros imperios, colonias de esclavos, sino pueblo grandes, nobles y prósperos, a los que dió generosamente su vigor y su espiritualidad. Por ello, en este caso, el reconocimiento tiene un significado más amplio y profundo: América vuelve a encontrar y reconocer gozosa a la Madre Patria con aquel mismo vigor y aquella misma grandeza que determinó, precisamente, su propia civilización, es decir la existencia de esos Pueblos que tienen con nosotros unidad de Fe y de expresión. De aquí que, mucho antes de esta determinación oficial, desde la misma iniciación de nuestro Movimiento, Hispanoamérica y toda la América latina, salvo rarísimas excepciones relativamente contrarias, estuvieron más estrechamente unidas que nunca con la verdadera España, que resucitaba con heroísmo fecundo bajo el signo de Dios y del Caudillo Franco. Incluso oficialmente, fueron dos pequeñas naciones americanas, Guatemala y El Salvador, las que primero reconocieron la justicia de nuestra Causa y el derecho de nuestro Gobierno. La mayor y mejor gratitud merece el nobilísimo gesto de esos dos pueblos, a los que no pudo impulsar, ciertamente, en ello interés material alguno, sino, simplemente, el culto fiel a la verdad y a la justicia, el amor sincero a España, que entonces se encontraba todavía en la más crítica situación de peligro. Ahora son otra nación hispanoamericana, Argentina y Brasil, que recibió la civilización de nuestra hermana Portugal, las que dan fe de nuestro derecho, recogiendo oficialmente lo que estaba en la conciencia y en el sentimiento de esos pueblos, que naturalmente tienen que presenciar con especial satisfacción el despertar de España.

## El pésame del Cuerpo diplomático al Sacro Colegio

### Lo expresó el decano, embajador de Alemania, contándole el Cardenal Granito di Belmonte

CIUDAD DEL VATICANO.—El Cuerpo Diplomático acreditado cerca del Vaticano ha expresado su pésame por el fallecimiento de Su Santidad Pío XI, al Colegio de Cardenales en cuya representación fué recibido por el decano del Sacro Colegio, Cardenal Granito di Belmonte, acompañado de otros purpurados. El embajador de Alemania, como decano de los diplomáticos acreditados en el Vaticano, expresó el sentimiento de los diplomáticos extranjeros por la muerte de Su Santidad Pío XI. Recordó los hechos acaecidos durante su pontificado, y entre ellos, como el más importante, la firma del Tratado de Letrán. Puso de relieve los méritos extraordinarios del Santo Padre en el terreno de las Artes y las Ciencias y expresó, finalmente, la esperanza de que el proceso de la renovación que se advierte actualmente en todos los proble-

mas internacionales se desarrollará por medios pacíficos y la seguridad de que el nuevo Pontificado que ha de ser elegido por el Colegio de Cardenales, conducirá a la Humanidad por el camino de la paz y del progreso. El Cardenal Granito di Belmonte dió las gracias a los diplomáticos extranjeros por su expresión de sentimiento y les rogó que trasladaran, igualmente, su gratitud y la del Sacro Colegio a sus respectivos Jefes de Estado. FUNERALES POR S. S. PIO XI EN EL "REX". NUEVA YORK.—A bordo del "Rex" que se encuentra en alta mar y en el que van a Roma los Cardenales Arzobispos de Filadelfia y Chicago, se celebrará mañana una misa solemne en sufragio del alma de Pío XI. El acto, en el que tomará parte un afamado tenor italiano, será radiado.

## "La sans façon" de ciertos franceses

Media docena de las personalidades francesas que desde el principio de la guerra han estado a nuestro lado, preconizando con la palabra y con la pluma el triunfo de Franco, contra la mayoría demagógica de sus compatriotas, bastaría para hacernos olvidar las odiosas y crueles malas partidas que con saña incomprensible han venido tramándose del otro lado de los Pirineos, sino fuera por la calidez y la representación de los que a última hora en el momento del triunfo, fingiéndose nuestros amigos, nos hicieron más con sus frases de bajo comercio y de mal disimulada coacción. No nos conocía a los españoles de Franco y nosotros conocemos demasiado por desgracia nuestra, a los franceses que nos han hecho una guerra ventajista. Han perdido hasta la elegancia proverbial de su raza, que solían gozar para disfrazar la verdad y manejar literariamente los sofismas sentimentales de una complaciente inmunidad. Nuestro realismo, no gusta de las ceremonias engañosas, y siempre preferimos un verdadero enemigo a un falso amigo. Inútil que se censuren, los articulistas que nos brian en estos momentos nuestra dicha, indicándonos el camino que nos conviene seguir en nuestros asuntos interiores y en nuestra conducta futura. Pierden el tiempo los que nos aconsejan lo que debemos hacer y los que nos hablan de intereses materiales cuando todo lo hemos sacrificado a una causa de elevada espiritualidad cuya finalidad se resumía en un principio de ideología superior favorable a la resolución de la crisis mundial. Si Francia fuese capaz de reflexionar con serenidad y un poco de conciencia nacional, lejos de pretender darnos lecciones como a pequeños co-

## Un buen razonamiento de "Le Matin"

Comenta la noticia que se publica en el "Temps" del 15 de febrero y que dice: M. José Giral, ministro sin cartera, permanece en París para asegurar el enlace del gobierno español con el presidente Azaña". "Y replica "Le Matin": Resulta pues que existe un gobierno español en Madrid en relación con el gobierno español de París. ¿No se nos había asegurado con toda formalidad que eso no podría ser y que de ninguna manera se toleraría? Conviendría pues, no abusar del principio de extraterritorialidad que goza la embajada de España en París para poder decir: "M. Azaña está en territorio español y no podemos impedirle hacer lo que le plazca". Porque entonces no hay razón para impedirle que instale al mismo tiempo en ella sus ministros y sus despachos, y hasta que reúna las Cortes y haga funcionar su gobierno. Cuanto antes se termine esta anarquía, mejor. Además, habría que hacer una llamada al buen sentido del presidente Azaña, cuando al salir del territorio español de la Avenida de Jorge V. penetra en el territorio francés. La visita a la basílica de Saint-Denis, constituye una indecencia chocante, pues no se deben visitar las iglesias de los demás países, cuando desde el Poder se ha dejado profanar, saquear y destruir las de su propio país, habiendo además dejado asesinar dos mil sacerdotes. Es un caso de sentido moral y también de equilibrio mental. Ya en ese terreno ¿por qué el presidente Azaña no pide ser recibido como un huésped de honor en un convento de Carmelitas?

legales, debería inclinarse ante la España de Franco, considerándola como su mejor salvadora y auténtica regeneradora.





